



# やらまいか

クラブテーマ : 参加して、行動して、ロータリーを楽しむ Let's Enjoy Rotary

会長/大木健市 幹事/林 博宣 会報委員会/中西弘徳・宇野秀幸 例会/毎週火曜日 12:30 豊川商工会議所  
事務局/豊川市豊川町辺通 44 豊川商工会議所会館内 TEL0533-86-2535 FAX0533-86-8889 HP/<http://toyokawahoi.tank.jp>

本年度第6回 通算1490回 平成29年8月8日(火)	出席報告	会員総数	出席者数	出席率	8/22 修正出席率
		65名	45名	88.2%	94.9%

ゲスト: 大須賀憲太ガバナー補佐(豊橋ゴールデン) 小林泰敏地区副幹事(名古屋名駅)

ゲスト: 萱垣 建地区スタッフ(名古屋名駅) 井上 穂分区幹事(豊橋ゴールデン) ビジター:(なし)

## ★会長あいさつ



## 大木健市会長

こんにちは。台風あけの大変蒸し暑い中をご出席頂きましてありがとうございます。

今日は、大須賀ガバナー補佐、

並びに地区副幹事、地区スタッフ、分区幹事の皆様がおみえになっております。

ようこそ、豊川宝飯ロータリークラブの例会にお越し下さいました。今日は、ご指導の程よろしくお願い申し上げます。また、大須賀ガバナー補佐には、この後、卓話をお願いいたします。

8月1日の納涼例会へのご出席の皆様、大変ご苦勞様でした。うだる様な暑さにも関わらず、親睦委員会の皆様の Let's Enjoy Rotary の方針にのっとった運営の中、皆様の交流が深まったであろうと考えております。親睦委員会の山本委員長、そして委員会の皆さん本当にありがとうございました。二次会、三次会もあり、心から楽しめた1日でした。そして、直ぐに秋の行楽の準備になります。休みまもなく大変忙しいと思いますが、どうぞよろしくお願い致します。

今日は、このあとでガバナー補佐の卓話を頂戴する予定となっております。たつぷりと時間を取りたいと思います。

前々回からのお約束のガバナー殿命の「命

をかけた会長挨拶をせよ」という命をかけた挨拶とはどういうものかの説明は、またまた次回にさせて頂きたいと思っております。本日は、よろしくお願ひします。

## ★幹事報告

林 博宣幹事

例会臨時変更のお知らせ

## ★ガバナー補佐訪問例会

### ◎ガバナー補佐卓話

大須賀憲太氏



こんにちは。最初に自己紹介をさせて頂きま。豊橋ゴールデンRCに1988年にチャーターメンバーとして入会しま

した。来年が30周年です。2011-12年度に会長をさせて頂きました。これでロータリーのお役は終わったと思っておりましたが、今回ガバナー補佐を受けることになりました。よろしくお願ひします。

豊川宝飯RCには、昔からの友人知人が多くいますので、なんとなくホームクラブに近い感じでおります。本日が、ガバナー補佐訪問第1回目です。それもあって、こちらのクラブを最初にさせて頂きました。直前の高桑ガバナー補佐から引き継ぎまして、今後も

色々とお助けを頂きたいと思っております。豊川宝飯RCは、歴史も人数もクラブ事業も、私のクラブと似ているので、緊張する第1回目のスピーチとなりますが、是非、友情を持って聞いて頂きたいと思っております。

ガバナー補佐の役割は、自分の話をするという事でなく、地区の役員として、RI会長やガバナーのメッセージを皆さんにお伝えするのが主な仕事です。私が色々な事を言いますが、9割方が受け売りですのでご理解頂きたいと思っております。

RIの会長のメッセージをお伝えします。イラン・ライズリー会長は、公認会計士です。オーストラリアのビクトリア州のSandringham RC所属の方です。

この方は、ロータリアン122万人いて、一人一人独自の解釈があります。しかし、ロータリーとは何をしているかが重要だと言っています。ロータリーとは、世の中に良いことをしよう、それを自分の務めとしようする人たちが集まる団体がロータリーである。地域社会と世界に変化を見出したい、ロータリーを通じて実現できるようになった人が集まった組織であると言われております。地域のために力を尽くす、草の根リーダー、そして世界のために頑張るグローバルな市民が集まって、一緒に活動しております。ひとりでも多くの人に参加して頂ければ、もっとたくさんの「よいこと」が可能となります。ロータリアン一人一人1本の植樹を勧めております。そうすると122万本が世界中に植樹されることとなります。

そこからRI会長のテーマは「ロータリー：変化をもたらす」とありますが、ロゴマークの丸の中の色々な棒みたいなのは、世界中の人々を表しております。RI会長からのメッセージは「奉仕を通じて人々の人生に変化をもたらす」です。ここで言う「人々」は、私たちロータリアンと周りにいる全ての人たちです。私たちロータリアンは、毎日、毎週、毎年、変化をもたらすロータリーの一員であることから湧き出てくる充実感を得ることが出来ます。生活を楽しむことが出来るのが、真のロータリアンであります。まず、ロータリーは楽しむ事から始まります。

ロータリーの歴史を振り返ると、112年前にポール・ハリスが、アメリカのシカゴで始めたという事をご存知だと思います。最初の頃は寂しくて作ったと聞いています。親しい

人たちと楽しみたいというのが最初の頃だと思っております。クラブの仲間が出来て、クラブ奉仕という形になり、職業を通じて奉仕するから職業奉仕ができ、もう少しちゃんとした奉仕をしたいということから、社会奉仕のスタートの公衆トイレを作りました。それからアメリカ全土に広がり、世界中に広がりました。世界中にロータリアンが増えて行った時に、国際奉仕が生まれて、ロータリーが社会的なものになっていきました。21世紀に入ってから、次世代の若者たちの育成として、青少年奉仕が作られました。これでロータリーの5大奉仕が出来ました。

地区ガバナーの方針は、「今日からのロータリーを楽しもう」です。ロータリアンは、絶えず向上意欲を持って日々研鑽に励んでいる人。その集合体であるクラブも日々、より高いロータリーブランドの追及を目指していききたい。その追及が全員の楽しみとなればクラブ維持発展はできないと言われております。

この地区の現状は、問題点として、地区レベルでの奉仕活動は活発であるけれど、それは地区委員による活動で、そのため地区委員会が増加し、固定化しております。各クラブ内での奉仕活動やクラブの活性化が見えない。やってない訳ではないのですが、横の繋がりが無いので見えない。地区内クラブの情報が無い。各クラブへのサポートが無い。地域へのロータリー認知度とイメージの向上が乏しい。地区としては、地区研修の強化も考えております。

この問題を見据えて、地区のビジョンとして「10年後20年後も地区の輝きが持続可能であること」で、この実現には、各クラブが輝いていることが必要であると地区は考えております。そこで、地区から行動指針が5つ出されております。①クラブ中長期計画策定のためのクラブ戦略委員会の設置。②クラブと地区の行動への積極的参加。③周りへの積極化働き。④ロータリーファミリーとの活性化。⑤会員増強です。

クラブ中長期的策定のためのクラブ戦略委員会の設置は、今年、最大のガバナー方針の目玉だと思っております。これは、2016年の規定の見直しというところから来ております。RIの言いなりではなく、クラブに独自性が求められております。どうしても単年度制になってしまうので、クラブの方向性をだしていくための中長期的な視点が必要であるので、こ

の委員会の立ち上げが地区の方針です。

クラブと地区の行事への積極的な参加は、会費を払って、ロータリーバッジをつけて、例会で親睦を図っていけばよいという時代は終わりました。社会に、世界に、青少年育成に持てる力に応じた貢献をする団体がロータリーなのです。

周りへの積極化働きは、世界では良い事をしている団体として知られてきましたが、地域社会での認知度はまだまだありません。例としては、ポリオプラスプロジェクトは、良きパートナーと一緒に目標達成に大きな成果を上げて来ています。クラブの活動も身近にいるパートナーと組んで良い成果を出しましょう。

ロータリーファミリーとの連携強化は、我々の活動強化と未来のために若い力が必要です。ロータリーファミリーと言うのは、インターアクト、ローターアクト、RYLAのライラリアン、青少年交換留学生、米山記念奨学生、平和フェローの学友の人たちです。彼らのパワーは強いです。彼らにクラブの活動に加わってもらおうと活気が生じます。

会員増強は、毎年毎年言われている事ですが、全体的な人口減少もありますからやむを得ない所でもあります。とは言っても、各クラブが元気になるには、会員増強をやっているかといけません。私としては、やはり女性会員ではないかと思っています。ガバナーは退会防止と言っていますが、東三河分区は、死亡や転勤以外の退会者が少ない地域であります。女性会員の比率としては世界では21.4%、アメリカでは29%、日本では6.13%、愛知は4.7%、東三河は2.4%です。この数字から見ても、頑張って世間並みにすれば、けっこう増強できるのではないかと考えています。

東三河分区のIMは2018年2月17日(土)、親睦ゴルフ大会は2018年4月23日(月)にそれぞれ開催をする予定をしています。分区の行事として積極的に参加をして頂きたいと思っています。

最後に私の考えを少し話します。ロータリーは、RI、地区、分区があります。私のお役としては、一番重要なのはクラブだと思います。そのクラブをどれだけサポートできるかという事です。分区のことで困ったことがあれば、私が出動しなければならぬと考えています。ぜひ、何かあれば言って頂ければ

と思っております。東三河分区は、地区の中でも充実して良いクラブが多いと思います。クラブの独自性もありますし、各クラブが個性的な活動もしています。だから、良いクラブが多いので、退会者が少ないのだと思っています。

ロータリーは、ポール・ハリスが仲間を集めて始まって、それが広がって一つのクラブとなって、共感を呼んで世界中に広がった団体です。元々、世界にあった団体ではありません。シカゴから全米へ、全米から世界に広がったわけですから、最終的にロータリーの求めるところの一番は、各一つ一つのクラブを大切に、各クラブが充実することだと思っています。自分のクラブが一番素晴らしいと思えることが重要だと思っています。Myクラブ・ファーストをお伝えして終わります。ご清聴ありがとうございました。

## ◎地区副幹事あいさつ

小林泰敏氏



こんにちは。本日が貴クラブ最初の訪問で、次回はガバナー公式訪問の時に運転手で同行します。あと2回ビジター訪問も

させていただきます。

私は地区副幹事で、地区公共イメージ向上委員会を承っています。My Rotaryの登録を皆さんにお願いしたいです。ロータリーの宣伝媒体は、地区のホームページ、ロータリーの友、ガバナー月信です。My Rotaryに登録をして頂き、クラブ間の情報交流をして頂きたいと思っています。My Rotaryの登録で困ったことがありましたら、地区公共イメージ向上委員会にお問い合わせください。

地区公共イメージ向上委員会は、今年からマスコミ対策をしております。テレビ局、新聞社などに各クラブの活動を取り上げて頂こうとガバナー自らが本部長となって、報道機関に訪問してお願いをしています。

今年度のガバナー月信は、9月号から各クラブの奉仕活動を記事として特集し、その活動の写真をガバナー月信の表紙に使うことになりました。貴クラブも色んな活動をされるといいますので、是非ご利用頂けるようにお

願います。

ロータリー財団の寄付のお願いです。一人あたりの寄付150ドル+30ドルのお願いです。米山奨学会への寄付金も、1人当たり2万円をお願いします。以上、お願いばかりですが、どうぞ、よろしく願います。ありがとうございました。

### ★会長幹事懇談会

例会前に会長幹事懇談会が開催されました。大須賀ガバナー補佐のお人柄で、終始和やかな会長幹事懇談会となりました。



### ★クラブ協議会

例会終了後には、理事・役員・各委員長・入会3年未満の会員が出席してクラブ協議会が開催されました。各委員会の事業に対してのアドバイス、質疑応答での色々と参考になるご意見を頂きました。



### ★ニコニコボックス

大須賀憲太様	ガバナー補佐訪問ニコボックス
井上 穂様	〃
小林泰敏様	〃
萱垣 建様	〃
浅野 晋会員	誕生日を祝って頂き
吉田啓尋会員	〃
熊澤克人会員	〃
山本章吾会員	〃
井指光基会員	事業所創業を祝って頂き
寺部良洋会員	〃
宮崎眞一会員	〃
奥村雅一会員	〃
大沢茂樹会員	大須賀憲太さんの来訪感謝
高桑 耐会員	〃

### ★委員会活動（答礼人形里帰り展委員会）

7月19日から30日まで豊川で開催された「青い目の人形と答礼人形里帰り展」は8月2日から岡崎で展示会が始まりました。8月13日まで、会場は岡崎信用金庫資料館です。



会報担当：中西弘徳会員・宇野秀幸会員